



© Tim Flach

Noch nie hat eine Spezies die Erde so verändert wie der Mensch. Wälder werden abgeholzt, die Ozeane verschmutzen. Die Temperaturen steigen, das Eis an den Polen schmilzt. Doch immer mehr Menschen wird die Zerbrechlichkeit unseres Heimatplaneten bewusst. Sie arbeiten an Ideen und Lösungen, um die Erde für kommende Generationen zu bewahren. Die moderne Menschheit mit ihren Fähigkeiten ist in der Lage, den Klimawandel zu stoppen und die Natur zu retten. „Das zerbrechliche Paradies“ ist eine Ausstellung des Gasometer Oberhausen in Zusammenarbeit mit dem Deutschen Zentrum für Luft- und Raumfahrt (DLR).

*No species has ever changed the Earth as much as humans. Forests are being cut down, and oceans filled with garbage. The climate is warming, the ice at the poles is melting. But more and more people are becoming aware of the fragility of our home planet. They are working on ideas and solutions to preserve the Earth for future generations. Contemporary humanity with its capabilities is capable of stopping climate change and rescuing nature. "The Fragile Paradise" is an exhibition presented by the Oberhausen Gasometer in cooperation with the German Aerospace Centre (DLR).*



© Tim Laman



© Don Gutoski



© Xinhua/eyevine/taif



© Tim Laman

GASOMETER OBERHAUSEN



**GASOMETER OBERHAUSEN**

Arenastraße 11, 46047 Oberhausen  
 Telefon +49 (0)208 850 37 30  
 Fax +49 (0)208 850 37 33  
 info@gasometer.de  
 www.gasometer.de

**ÖFFNUNGSZEITEN**

**EXHIBITION OPENING TIMES**

Di - So sowie feiertags von 10 - 18 Uhr  
 Tue-Sun 10 a.m. to 6 p.m.  
 Geschlossen montags, außer an  
 Feiertagen / Ferien in NRW  
 Closed on Mondays,  
 except on public holidays /  
 during NRW school holidays

**EINTRITTSPREISE ADMISSION**

Erwachsene Adults 12 €  
 Ermäßigt Reduced 9 €  
 Familienkarte Family ticket 29 €  
 Mini-Familienkarte Mini-Family ticket 26 €  
 Dauerkarte Season ticket 27 €  
 Schulklassen pro Person 4 €  
 School class per person 4 €

**ONLINE-TICKETS**

www.gasometer.de

**GRUPPENFÜHRUNGEN UND ALLGEMEINE INFORMATIONEN**  
**GUIDED TOURS FOR GROUPS AND GENERAL INFORMATION**

Telefon Phone +49 (0)208 299 46 02  
 Buchungen bitte schriftlich unter  
 Please make bookings by  
 e-mail: ausstellung@gasometer.de  
 booking@gasometer.com  
 Fax +49 (0)208 299 38 40  
 Oder per Buchungsformular auf  
 Or by booking link at  
 www.gasometer.de, www.gasometer.com

Maximal 30 Personen, deutsch 60 €  
 Fremdsprachige Führungen  
 (zum Beispiel in Englisch, Französisch  
 oder Niederländisch) 70 €  
 Max. 30 persons, foreign languages  
 (e.g. English, French, Dutch) 70 €  
 Schulklassen school class 50 €  
 fremdsprachig foreign languages 60 €

**KOMBITICKET MIT**

**COMBI-TICKET WITH**  
 LUDWIGGALERIE 15 €  
 LVR Industriemuseum 14,50 €  
 Visiodrom Wuppertal 21,50 €

**OFFENE FÜHRUNGEN**

**GUIDED TOURS AT FIXED TIMES**  
 Sonntags + Feiertags 11, 12, 14 und 15 Uhr  
 Preis 4 €, maximal 22 Personen  
 Sundays + public holiday, at 11, 12 a.m.  
 and 2, 3 p.m.  
 Ticket 4€, max. 22 persons  
 Deutsch German only

**AUDIO-GUIDES**

Deutsch, English, Nederlands 3 €  
 Kinderführung 2 €

**SCHÜLER-RALLYE**

für Kinder und Jugendliche von 9 bis  
 15 Jahren (inklusive Lösungsbogen  
 für Lehrer) 3 € pro Schulklasse  
 oder kostenloser Download unter  
 www.gasometer.de



© Foto: Thomas Machoczek, Montage: Dirk Böttger



Abbildung Titel: Rendering © DLR/EOC



# Das zerbrechliche Paradies

The Fragile Paradise

01.10.21 - 26.11.23

Gasometer Oberhausen

### Das zerbrechliche Paradies

zeigt anhand von großformatigen, vielfach preisgekrönten Fotografien und Filmmaterial die einzigartige Schönheit unseres Planeten. Lassen Sie sich in Eis- und Wüstenwelten entführen, auf Berge und in Ozeane. Die Ausstellung zeigt aber auch die Konsequenzen des menschlichen Handelns. Die Folgen des Klimawandels, der industriellen Landwirtschaft oder der Rodung des tropischen Regenwaldes im Zeitalter des Anthropozäns - im Zeitalter des Menschen.

### The Fragile Paradise

*uses large-format, often award-winning photographs and film footage to illustrate the unique beauty of our planet. Find yourself transported to ice worlds and desert worlds, to mountains and oceans. But the exhibition also shows the consequences of human activity: the impact of climate change, industrial agriculture and the clearing of the tropical rainforest in the age of the Anthropocene – in the age of human beings.*



© Tim Laman



© EOC (DLR), Montage: Thomas Wolf

Höhepunkt der Ausstellung im 100 Meter hohen Luftraum des Gasometers ist eine monumentale Erdkugel, auf die hochauflösende Satellitenbilder projiziert werden. Aus der Perspektive der Astronauten sehen wir Wolken und Flüsse, erkennen die Kontinente im Tag- und Nachtwechsel und im Wandel der Jahreszeiten. Wir sehen aber auch Dinge, die wir nur mit den Augen der Satelliten erkennen können: Ozeanströmungen, Temperaturunterschiede, Flugverkehr.

*The highlight of the exhibition in the 100-metre-high air space of the Gasometer is a monumental sculpture of the Earth, onto which high-resolution satellite images are projected. From the perspective of the astronauts we see clouds and rivers, we recognise the continents in the alternation of day and night and in the change of seasons. But we can also perceive what we can only see with the eyes of the satellites: Ocean currents, temperature differences, air traffic.*



© Tim Flach



© Juan Jesús González Ahumada